
 

 

  مادّة اللّغة العربيةّ 

   الخامسدروس الصّفّ 

  التحّويل إلى المثنىّ 

  

  الأمثلة :

  .    الحديقتينإلى   الرّجلاندخل 

  .   المجتهدين  التلّميذين كرّم المديرُ 

  .الحقلين  الفلاّحانحرث 

  

  القاعدة :

  المثنّى :  

  هو ما دلّ على اثنين 

  صياغة المثنّى :  

  :  إذا كان الاسم في المفرد مرفوعا  

   ان  يرفع في المثنىّ بـ :

  . نـادخل الطّفل ―  الطّفلُ مثال : دخل  

 : إذا كان الاسم في المفرد منصوبا أو مجرورا 

   ين  فع في المثنىّ بـ :ير

  .  ين الطّفلـكرّمت  ― الطّفلَ : كرّمتُ  1ثال م

  .  ينالحديقت― دخلت إلى  الحديقةِ : دخلت إلى  2مثال 

  ملحوظة : 

 . الفعل في أوّل الجملة لا يثنّى  


